



今年の漢字

川辺北小学校校長 三宅 愛彦

12月12日（漢字の日）には毎年恒例、今年の漢字が京都の清水寺で発表されます。今年は6年生のみなさんと一緒に、修学旅行で清水寺を訪れたこともあり、私は例年以上に興味をもっていました。2025年、今年の漢字は「熊」。全国各地で熊による被害が相次ぎ、市街地にまで熊が出没するなど、熊が私たちの生活に深刻な影響を及ぼしたことが選ばれた理由とのことでした。人と熊が共存できる社会となり、これ以上、熊による被害が出ないことを祈るばかりです。



さて、その約1週間後の12月18日。川辺北小学校では、リーダーである6年生が主催して「名人さん、いらっしゃい」というお楽しみ会が行われました。これは、自分の（自分たちの）特技等をたくさんの児童（ほぼ全校児童）の前で披露するというもので、「我こそは！」と思った子がエントリーする形で実施されました。人前で発表するというのは、みんなが「見てくれる」「聞いてくれる」「受け入れてくれる」「認めてくれる」「応援してくれる」「盛り上げてくれる」という安心感がないとできません。そして、その安心感は、温かさのある集団から生まれます。川辺北小では、なんと12組（36人）もの北っ子がエントリーし、リフティング、犬のものまねと幽体離脱、つま先立ち、逆立ち、けん玉、オルガン演奏、ダンス、ラップ、アナ雪、いろいろ体操、お笑い、中大兄皇子ダンスなど、多種多様な演目で特技を披露してくれましたが、会場はとても盛り上がり、発表した子も見ている子も笑顔いっぱいの温かな会となりました。

思えば、2025年。春には1年生はじましての会で新入生を温かく迎え、夏には6年生が企画してくれた夏祭りが温かい雰囲気の中で行われ、秋の運動会では団席も一体となったダンスで運動場が温かい雰囲気に包まれ、冬のひびきあい集会では仲間のよさを認め合うことで北小の温かさを再認識しました。もちろん、北小には、日常から学年関係なく楽しく遊べる温かさがあります。それに加えて、保護者や地域の皆様には、登下校の見守りや全校登山、焼き芋パーティー、クリスマスツリー作り、書写や算数の学習

支援など、たくさん温かさで支えていただきました。

よって、私が思う川辺北小の今年の漢字は「温」 = 「ぽかぽか」「ぽっかぽか」です。それでは、良いお年をお迎えください。



1月の予定

日	曜	学校行事等 ※変更する場合があります。
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	冬休み明け集会 10:15—斎下校
8	木	発育測定 書初め会 (4・5年) 委員会
9	金	書き初め会 (1・2・3・6年)
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	1年ラブハンドメイド読み聞かせ なかよし遊び (8の字とび～1/30) 北っ子元気カード配付
14	水	北っ子元気カード取組 (~19日) PTAふれあいあいさつ 教育委員訪問
15	木	なかよし遊び (8の字とび) 委員会
16	金	
17	土	資源回収
18	日	資源回収 (予備日)
19	月	
20	火	北っ子元気カード回収 なかよしペア 読書 なかよし遊び (8の字)
21	水	5年CCネット見学
22	木	なかよし遊び (8の字とび) 代表委 員会 クラブ (3年見学)
23	金	新1年生入学説明会・教材販売
24	土	
25	日	
26	月	命を守る訓練
27	火	児童集会 3年豆腐作り なかよし遊 び (8の字とび)
28	水	
29	木	なかよし遊び (8の字とび)
30	金	小中特支交流会
31	土	
【2月の主な行事予定】		12月に予定してい ましたが、この期間 に変更しました。
3日 (~9日) 家庭学習強化期間 ラブハンドメイド読み聞かせ 縄跳び8の字跳び大会		

5日 クラブ最終 13日 授業参観日・学級懇談会
17日 プレーメン読み聞かせ
26日 6年生ありがとうの会 学校運営協議会 委員会

今月のキラリ

12/1 5年 校外学習

12月1日には、5年生が各務原の岐阜車体工場へ校外学習に出かけました。

1枚の鉄板がプレスされ、たくさんの部品が組み立てられて1台の車が出来上がる工程をじっくり見てきました。工場の方のお話をしっかりとメモを取りながら聞いて、学習してくことができました。



12/3 5・6年 情報モラル教室

KDDIの方を講師としてお招きし、5・6年生を対象に情報モラルの授業を行いました。スマホ・携帯電話はとても身近で便利なものになってきています。しかし、使い方を間違えるとトラブルに巻き込まれたり、一生消えない傷を残してしまったりすることもあります。具体的にどんなトラブルがあるのかを知り、どんな使い方をすると良いのかをみんなで話し合いました。授業で学んだことを生かして、正しく、賢く使いこなしてほしいです。



12/10 ひびきあい集会

あらためたまの日から延期になっていたひびきあい集会を12月10日に行いました。前半は、人権週間に行った仲間のよい姿を「ぽかぽかの木」に貼る取組を学級ごとに発表し、メッセージカードの実でいっぱいになった「ぽかぽかの木」を紹介することができました。後半は放送体育委員会が企画した「まちがいさがしゲーム」や「仲間集めゲーム」で、温かな笑顔が体育館いっぱいに広がりました。最後に人権擁護委員の方にも、お話をいただき、これからも全校で思いやりの心を大切にすることを約束しました。延期したにも関わらず、多くの保護者の方や地域の方にも参観していただき、温かく見守っていただきました。ありがとうございました。

